

LA MONTAÑA

Año I

Semanario de información local

Núm. 18

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle de Bellayre, número 4.-1.º

OLIV 2 DE JUNIO DE 1923

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Al año. 5 pesetas
Número suelto. 10 céntimos

PAGO POR ADELANTE



:: Elecciones de Diputados Provinciales ::

CANDIDATURA MONÁRQUICA

D. Esteban Cardelús Carrera

Doctor en Farmacia

D. Joaquín Cantó Sala

Abogado



CHISPАЗOS

El puentecillo que hay sobre el Fluviá en el camino vecinal de Las Presas a Joanetas, es el monumento comarcal que ensalza la maravillosa administración de la Mancomunidad Catalana y el celo y alta influencia política de su representante en esta comarca, el inefable Masramón.

El aludido puente hace cinco años que está derruido por causa de su malsima construcción.

Esa admirable Mancomunidad que tiene un crecido presupuesto de Obras Públicas para alimentar a ocho ingenieros, catorce ayudantes, veintiuño sobrestantes, dieciocho auxiliares y otros empleados de menor cuantía, cuyo personal cuesta al año mas de noventa mil duros ¿no puede distraer unas cuantas pesetillas para aquella obra insignificante però tan necesaria y conveniente para los abandonados vecinos de Joanetas?

¡Hagalo, Señora Mancomunidad! ¡Tenga lástima y conmiseración de ese pobre Masramón que así luego podrá pronunciar su lápida-ria frase. *Si no hai fet mes es que no hai pogut!*

* * *

El filósofo enrevesado de «La Veu», desgraciado continuador de las glosas de Xenius, nos hablaba un día de la *relatividad* de las ideas nacionalistas. En su acepción práctica y vulgar, nunca hemos dudado de ella.

Rahola, el diputado de la melenuda testa y de aparatosa y vácuca elocuencia, hablaba un día en el Congreso de ciertas irregularidades administrativas ocurridas en el apartado pueblo de Trujillo (Extremadura) y, según él aquella interpelación la hacía *como diputado de la nación*,

El pequeñín y enriquecido *cotonaire* Sr. Creixell, diputado por Manresa, *al ensemps* que nacionalista es fabricante de neumáticos, y titula a su manufactura *nacional*, enviándola al resto de España con una envoltura roja y gualda sin las consabidas barras que tiene arrinconadas en casa.

Finalmente, un sujeto de vida tenebrosa y complicada con divisa nacionalista, juega a la Lotería Nacional y tiene la *manca de civisme* de ganar y cobrar ¡150 mil duros!

Si eso no es la *relatividad* que venga Einstein e invente otra.

* * *

De Mossen Llorens Riber en «La Veu»

«Ballant amb la llum purpurie i radiant rossor i fent gentils cavallerics Sant Jordi es arribat...»

El vol de son cavall es silenciós com el vol del Pegàs elénic que tenia alat al flanc i tenia la cama asérrima. El nostre Caballer celestial en aquestes derrerías del Abril, tems de primavera gentil, fa reviure santificat el mite vell d'Adonis el de la sang florida»

Que me perdone el Mosén, pero en esta literatura la fantasía deja a un lado la unción religiosa, Ensalzar hasta este punto, e ignoro con que fundamento, las prendas personales del Santo hasta llegar a compararle con Adonis, traspasa casi los límites de lo respetuoso. Ese señor concibe solamente al santo caballero de Capadocia y patrón de Alcoy, haciendo piafar a su blanco caballo en corbetas y escarceos (*fent cavalleries*) para divertir a los pomells, es la legión de futuros votantes de la «Lliga».

Antes se adoraba a los santos por sus virtudes, ahora por su simbolismo político. Antes a Sant Jordi se le cantaban els goigs, ahora se le cantan *Los Segadores* ¡Conquistas del nacionalismo!

SNOP.

DEL MEU TROS

SOMNI PRIMAVERAL

I quin riure aquesta nit passada, tot somniant truites! Però, quin somni més arrencat! Ja hi erem a n'alló de l'independencia, ja havíem romput els grillons de la esclavitut per mitjà d'altre *Corpus de Sang* i fruïem de la tant sospirada llibertat, ja era cosa feta la Nació *nostrada*! Obehint ordres superiors, tots els feudals de la terra alçaven bandera *só-matent*, i l'*exèrcit nacional* es redreçave per tot Catalunya. Aquí a Sant Joan també teníem el nostre aldarull amb sa corresponent revista cívica-militar al bell davant de l'ermita de Sant Rafel, a la *Rompuda*. El capità en cap, mes rogallós que d'ordinari, de tant donar disposicions i crits patriòtics, es colzejava amb els seus tinents, brigades, sargents i cabos. No hi mancava ningú: allí formaven encarcerats en *Cama-sec*, el *Berro*, en *Reventamusiques*, el *Químic*, en *Nassos*, etc., etc., tots i segons la llur gerarquia, lluíen d'amunt la post del pit, a les bocamànigues o al barret mes o menys estrelles, galons o plomalls. Fins hi havia en Doménech de *Càn Manxa*, d'Olot, vingut exprés per a fer d'arreglarador!

A les deu en punt del matí, a un toc perllongat de tenora, tots restaven formats al peu del novell campanar i la cobla-xaranga *Foc patriòtic santjoanenc*, dirigida per mestre Moner feu

sentir un pet de *Segadors* en mitj del major entusiasme i amb l'acompanyament de picaments de mans, braus i hures. Per la porta gòtica lateral de l'ermita sortí el nostre *Gran Visir* per a passar la revista des de dalt de la paret de tanca del cementiri, que's a sobre del camí de Castellar, per a mes senyes. I començà el *desfile*. El capità en cap, afònic ja, puja a cavall de la seva euga, pica els esperons, aixeca el braç dret i presenta el sabre amb un xic de mala pata (li manca instrucció) mentre un chor improvisat coreja a la cobla, que's torna deixar sentir:

«*Aqueix es nostre capità,
aqueixa nostra bandera...*»

¡*Por secciones!* ¡*La vista a la derecha!* va signant, mes que cridant, el quefe (qu'encare serva records del *Tirà*) i tots desfilen camí amunt cap a *Les Truites*. A la retaguardia venen uns quants mes dels grossos amb una gran bandera comprada a la *Botiga Nova* d'Olot, tota barrada i de llustrina, que la porta alta i tant dreta com pot el *leader* del moviment, el nostre mai prou alabat metge (1), qui a una banda porta al senyor Secretari, convertit en oficial de cerimonies i a l'altre el Nunci, espatarrant com sempre, amb un trajo nou color kaki. Del cap a la cua de la comitiva es veu córrer cap ací i cap allà al *Carallot*, qui fa de correu de gabinet, i al final de tots, tancant la marxa, ve l'*Apoteosis*, dic, un espléndit auto «Hispano-Suiza», de carroçeria un xic passada de moda i poc elegant, ahont el *Gran Visir* del tros s'assenta com un rei al seu trono, tot repantigat, d'uniforme, amb espasi, un capell tot enflocat, la mar de creus, estrelles i cintes barrades, amb l'estrella solitaria al centre del pit i amb una grossa mangala d'arcalde major entre les mans. Válguem Deu i quina mangala mes rebonica! Tant mateix no es pas com aquella que's guarda a Cà la Vila per a els que fan de tros d'arcalde en la diada del Corpus, no! Aquesta te la canya de xicaranda, el puny d'or i pedreria i la birolla es de conxa i nacre. I cóm llueix al puny la corona i la palma, que s'arriben a ovirar d'una hora lluny, llensant llampecs al reflectir-hi en elles els raigs del sol! I a continuació poble i mes poble, *el poble sobirà!*, aquell que vota per qui vol, *llibèrrimament!* I sino que m'ho negui aquell *senyó* del tros que's diu *El Corresponsal!*

Bueno! En arribant la corrúa al *Jardin de las Hespérides*, entrem pel corraló de la dreta i, després de fer els *Tres Toms* per aquells poètics recóns pirinencs, passem a rétrer llur homenatge al Senyor President del Estat lliure de Catalunya, la S. R. M. d'en Cambó, qui resta es-

tirat a la llarga en una *chaisse-longue* al peu de la font de *Les Tres Gracies*, envoltat de catifes, peberets d'Arabia i planies orientals, amb aquella remalefda cara de jueu impenitent.

Mireu si n'era de llarga la comitiva que quan el rogallós es topave de nassos amb en Cambó rendint-li acatament, el del auto encare restava parat i sense poguer avençar al peu de *Peraula* fent petar la xerrada amb Don Paco qui li responia a crits de la eixida de casa seu, fent enraigar de pas al gramafón la jolua sardana que composà mestre Morera amb ajuda del seu Angel.

«*Al devant de l'Ermita de Sant Rafael
les sardanes airoses pujen al cel,
i tothom sent en l'ànima dolzor de mel.*»

I estant amb aquestes, em som desvetllat, però com estave cansat del dia avans de tant córrer preparant unes altres eleccions, vétel aquí que'm som endormiscat de nou.

Al voler reempendre el magnífic somni, em trobo que ja havia passat la festa i amb ella uns deu dies mes. Mercés a Deu, disfrutavem altre volta de l'unió de les terres ibèriques; Castella i Catalunya puntejaven alegroies i ben estretes de mans, junt amb les demés regions companyes, la «Sardana de la Patria Gran», que havia compost l'amic inspiradíssim Aubert, de Olot; feiem eleccions de *per viure*, car tots teníem un pensar forsa semblant; els àpets de victories amb olives verdes i de derrotes amb olives negres, ja havien passat a l'història; de *La Montaña* i *La Comarca*, n'havíem fet un sol periòdic que anomenavem *La Pastorada* ahont sols hi posaven llevat cada mes, a fi d'evitar les rahons. En fi tot era llum i vida per aquestes montanyes d'Olot. Solzament restave en peu de guerra aquell flamant exèrcit de Sant Joan, però ja no era quasi ni una sombra del passat, venia a ésser una cosa aixís com... *el pelotón de los torpes!*

Jo, amic llegidor, també escribia a *La Pastorada*, però no'm deixaven tocar gaire el llevat per a que no l'enverinés!

TOTIL

S. Joan les Fonts, diada de Corpus de 1923.

LO INCREIBLE acaban de llegar una gran variedad en sandalias para niños en varias modelos, en la calle Clivellers n.º 18 Olot

(1) «El Soldado Desconocido»

El Discurso del Papa a los Estudiantes Españoles

Se habrá apresurado sin duda la Prensa católica de España a reproducir, comentar y difundir las palabras que el santo y sabio Papa Pío XI ha dirigido a nuestra nación, y más especialmente a la vanguardia juvenil de las peregrinaciones Marianas, compuesta casi toda de estudiantes.

Es el discurso del Santo Padre una lección en todos los sentidos, desde el más amoroso hasta el más pleno de virtud correctiva que la hermosa palabra "lección" tiene en la lengua de Cervantes.

Es la lección de la fe y del patriotismo, de la cultura y del entusiasmo, del ayer de nuestra gloria y del hoy de nuestra esperanza, de lo que deben ser ilusiones y realidades hispanicas "bajo la paz de Cristo y en el Reino de Cristo"... ¿Cómo podía ser de otro modo la palabra del Padre?

Los que nos aman mucho y aquellos a quienes amamos y en quienes ponemos nuestras íntegra fe suelen señalarse por esta cualidad de sabernos decir la palabra que esperamos y necesitamos....

Esto ha hecho el Padre. Su palabra ¿no es la que le habíamos pedido, la que habíamos esperado, la que hablamos ya querido augurar desde la aparición de la gran Encíclica *Ubi arcano Dei*....?

El discurso del Padre ha sido una exaltación de aquello que es mejor para España y para la Iglesia. Decía una alta personalidad que acaso son estas de Pío XI las palabras de españolismo más ardiente que se hayan pronunciado en el Vaticano. Los votos por la prosperidad de la Monarquía reinante y por sus defensores leales hubieran sido difíciles de formular en tanto estuvieron frescas las sangre, la herencia política y la discordia fraternal de las guerras civiles. Si en tiempo de Rampolla y de León XIII el Vaticano pedía a los católicos españoles fidelidad en aras de paz para los Poderes constituidos, ello desataba tempestades en la extrema derecha

Pío XI pide más aún para la que llama "España nuestra y vuestra, dilecta y predilecta España". Pide Pío XI, para sostener la nación y la Monarquía (que es, no lo olvide, la terca y turbia banda separatista, *unidad y continuidad de España*), cultura y heroísmo, virtud y juventud...

En el instante en que Su Santidad Pío XI exaltase a los rebeldes de Cataluña y de Vizcaya, y pidiese héroes y servidores para sus banderas, depondríamos con humildad las armas. Entre tanto, no. Continuaremos en la tarea de exaltar sin descanso lo que ha exaltado la boca del Padre común de los fieles, que es la misma boca invocadora de la "paz de Cristo en el Reino de Cristo". ¿No se condena con inequívocas palabras en la Encíclica *Ubi arcano Dei* la exageración del sentido nacionalista, del particularismo desordenado, de la cerrada oposición a la concordia inteligente y establecida? Por otra parte, y en oposición al particularismo exagerado, tampoco sabemos que el Santo Padre haya nunca recomendando ciertos internacionalismos ajenos a todo sentimiento de Patria ni

ciertas tendenciosas religiosidades neutras y sociales que tantas veces han bordeado lo condenación o la han merecido....

Recordemos de la Encíclica *Ubi arcano Dei* propone un modelo de reconstitución del orbe católico. Este modelo no es la utopía de una inmensa internacional cristiana, ni mucho menos la conversión de Europa en una especie de Oceanía política, constituida por todas las islas e islotes etnográficos clasificables y más o menos oprimidos. Al contrario. Propone la Encíclica un modelo, y es la armonía de los grandes Estados cristianos en torno a la Silla cristiana. No deja la Encíclica de aludir a la Heptarquía de la Edad Media, que fué la parte de las grandes unidades en oposición al feudalismo—a veces monstruoso, como Borgoña frente a Francia—y que acabaron por abatir los Reyes.

A manera de un cáncer germinado largamente en rencores, tiene algo el separatismo europeo, y más presisamente el español, del despacho de las tierras sin Rey. No son Navarra, Aragón y León, tierras reales, las que se alzarán frente a Castilla unificadora. Frente a los estudiantes españoles reunidos en el Vaticano se nos venía sin querer a las mientes lo que decían las Partidas: "Universidad o estudio general se hacen por mandado de Papa o de Emperador o de Rey." No dice por mandado de ciudad, ni de señor, ni de conde, ni de Parlamento. Y en esa cita está patente la señal de lo que han sido las unidades inteligentes, las hechas por la cultura, por el comercio y el estudio, por las armas, las letras y las leyes. Estas grandes unidades inteligentes se parecen más a la ciudad de Dios por su fuerza y por su belleza que las disociaciones mezquinas.... Pensemos lo que hubiera sido la historia de la Iglesia con Estonias, Lituánias y Letonias, Finlandias, Albanias y Bulgarías.

No. La Historia de la Iglesia se llama Historia de Roma, Historia de Francia, Historia de Alemania, Historia de Inglaterra, Historia de España... Esa es la historia de los grandes triunfos y de sus grandes dolores. Esa historia de las grandes virtudes y los grandes estilos, de las grandes paces y también de las grandes pugnas....

No podrán—porque no podrán nunca—los que vayan en son de catalanismo o de bizcarrismo conmover la voz de los Papas a la manera de los que vayan en el nombre de España....

Todos somos, en verdad, hijos de Dios, pero eso no obsta para que la Santa Sede haya mirado a los fieles de España o de Francia con una histórica gratitud imposible de sentir ante los negros de Uganda o los blancos de cualquier circunscripción, cuya historia separadas y por si sola no haya constituido civilizaciones que hayan esparcido ampliamente por el haz del mundo el nombre de Cristo...

El Vaticano abre los brazos a todas las civilidades, aun las más menesterosas, aun las mas oscuras y borrosas, aun las casi inexistentes... Pero el Vaticano no exalta la gloria de todas las civilidades...

Sólo exalta las grandes, las permanentes, las clarísimas, las que con su existencia ofrecen campos de ferviente y unida catolicidad inseparable de una larga historia. Catalanismo y bizcarrismo siempre serán

heridas que el Papa verá abrirse en el cuerpo de esa España que llamó "suya y nuestra, amada, dilecta y predilecta". Y, en cambio, a los ojos del Padre, España, con sus catalanes y sus vascos unidos en la gran prole hispana, será desde la Sevilla que ganó San Fernando hasta la vasta evangelización de América, casi una mitad del orbe católico, juntada y ganada por la lengua castellana y el esfuerzo patrio... A los estudiantes españoles de ayer decía el Papa: "Leed a Cervantes... Leed a Cervantes..." Se lo decía con una especie de unción familiar... Recordábamos que mientras Cervantes perdió un brazo, por su nación y por su fe, el Papa oraba antes una Virgen de oro... Le quedó el otro brazo al héroe para escribir un libro, y el Papa dice hoy a los escolares españoles: "Leed a Cervantes..."

Casi nos ponía la frase lágrimas en los ojos... Frente al "Juicio Final de la Sixtina", y luego entre "La Escuela de Atenas" y la "Disputa del Sacramento", al salir por la Camera de la Segnatura, nos seguían las palabras del Sumo Pastor...

Nuestra historia frente al Vaticano es la historia de estos dos brazos de Cervantes: la historia del sacrificio y de la lengua... "Leed a Cervantes..."

No hagáis nunca de él—parecía decir—el Soldado Desconocido...—*Rafael Sánchez Mazas.*

Roma, Abril 1923.

(De «A B C»)

Historia de Olot

Treinta años atrás

El último día del mes de Mayo se celebró en los templos de esta villa con mucha pompa y esplendidez, distinguiéndose especialmente la Iglesia Parroquial, cuyo altar fué artísticamente convertido en hermoso jardín, y la del Convento de Religiosas del Inmaculado Corazón de María, decorado con mucho gusto y elegancia, en el cual a la hora del besamanos las alumnas del colegio depositaban ramos de flores a los piés de la Reina de los Cielos, mientras armoniosos cantos amenizaban tan tierna ceremonia.

* El domingo último por la tarde bailaronse *sardanas llargas* en el Paseo Ferial, siendo con tal motivo mucha la animación que reinó en aquel sitio.

* El tiempo no ha favorecido la fiesta del Corpus, con gran sentimiento de los chiquillos y de los amantes de las costumbres tradicionales. Los gigantes, después del pasa-calle, bailaron en la plaza su típica danza, pero luego la lluvia impidió que siguiera el baile de los *contrapassos* que venían a cargo, el primero del Ayuntamiento, y, los otros dos, de los Señores

Administradores del SS. Sacramento y de la Sociedad deportiva «Veloz-Club».

En cambio los divinos oficios que se celebraron en la Iglesia Parroquial estuvieron lucidísimos, ocupando la cátedra sagrada el Reverendo Dr. D. Miguel Saurina. Por razón del tiempo la procesión tuvo lugar en el interior de la propia Iglesia.

* En la Iglesia del Inmaculado Corazón de María, celebró su primera Misa el Rdo. Don Pedro Puig y Quera, apadrinándole su hermano D. Juan Puig y su hermana política D.^a Antonia Puig de Puig. El sermón estuvo a cargo del Reverendo Dr. D. Anselmo Herranz, catedrático del Seminario Conciliar de esta diócesis.

* Continúan alarmadas las señoras modestas ante la efectividad de la moda del mirñaque, que poco a poco ha ido logrando la aceptación de todas las señoras, incluso de las más sensatas. Esa voluminosa moda obligará a ensanchar las calles de las villas y ciudades.

* El Ayuntamiento, actuando de secretario el Sr. Serra, toma los siguientes acuerdos: informar favorablemente un recurso de alzada interpuesto por la madre del mozo Juan Guardiola Sala para ante el Ministro de la Gobernación; aceptar la solicitud y plano del cobertizo que D. Luis Ripoll trata de edificar en la carretera de Gerona; y autorizar a la Comisión de Gobernación para que adquiriera los tubos necesarios para la vacunación gratuita de las familias pobres.

Repics de campana

En el tiberí que'ls brandes varen celebrar diumenge passat per a commemorar el gran succés de que'l *senyó Nasiet*, sortís fet un angelet de les urnes electorals, el perinclit Pinté dels nostres mals-de-caps va escupir un raig de badronades, propies y característiques de la seva ànima de baixa estofa, contra varis dels nostres amics.

Està vist que'l proper amo de la *Torra del lladre* es l'home més ric del univers, perquè tothom sab que qui no te vergonya tot el mon es seu.

El *senyó Nasiet* havia de portar el pendó dels frares, però com que's un *mirlo blanc* el varen pescar al vol perà encarregarli el de dijous passat, que penjà en la balconada de la tètrica casa de Mestre Josep M.^a.

—Y del pendó dels frares, que'n va fer?

—L'endossà a n'el seu amabilíssim administrador que's alló que's d'iu un autèntic gat dels frares.

—Y també el penjà en el balcó de casa seva?

—¡Naturalment!

—Doncs, digueu que alló es la casa dels pendons!

¡Com ho voleu arreglar!

Vostés, estimats llegidors, recordaràn segurament que dijous al matí va ploure un bon xiquet y que cap allà a les dotze, en el cel lliure de nuvols hi va lluir un sol esplèndid. Se'n recordeu, no es veritat?

Pues, han de donar les gracies del canvi de temps a la tramontana que movilisà el mal geni d'en Bufanuvols, cremat perquè'l sermó de la Parroquia havia sigut en castellà.

En la processó del *sanyó Nasiet*, hi havia cent quaranta vuit llums, en *Ley feya* el cent quaranta nou, y'l Pinté cent cinquanta..... mil duros.

EL CAMPANER

NOTICIERO

Fiestas de Corpus.—A las diez de la mañana del jueves tuvo lugar en la Iglesia Parroquial la celebración de los divinos oficios dedicados a la solemne festividad del día, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, compuesto del Alcalde Sr. Torras y los concejales señores Deu, Prat, Puig y secretario Sr. Daunis, de las autoridades militar y judicial, del Diputado a Córtes electo por este distrito D. Ignacio Ventós-Mir, y de los provinciales Sres. Masramón y Solá.

El Rdo. Dr. D. Eugenio Aulet, restableciendo cortés costumbre, pronunció en español la oración sagrada, que fué muy favorablemente comentada por su hermosa elocuencia y por la tesis que desarrolló.

A las doce, en la plaza de Alfonso XII, los gigantes de la ciudad bailaron su típica danza, que fué presenciada por numeroso público. En este acto la Banda Municipal dejó mucho que desear.

Por la tarde, en la propia plaza, bailaronse sardanas que fueron luego suspendidas por causa de la lluvia.

Despejado el cielo y asegurado el buen tiempo, salió a las seis y media de la Iglesia de San Esteban la solemne procesión que recurrió las calles de costumbre. La bandera principal confiada a D. Ignacio Ventós-Mir, Diputado a Cortes, tuvo regular acompañamiento. Algunos de los que formaban parte del séquito del pendonista, al pasar por delante de una casa de la calle Cármen que ostentaba colgadura en uno de sus balcones con los colores de la enseña de España, insultaron cobardemente a las señoras que ocupaban el balcón, dando patente muestra por enésima vez de la burdelesca urbanidad que reciben en las degeneradas cátedras catalanistas.

* El próximo pasado domingo, el chofer que conducía el auto procedente de Sils, tuvo la desgracia apesar de su pericia, de atropellar en el lugar conocido por *Pare d'en Mata* a una mujer llamada María Garò del vecino pueblo de Las Presas. Al darse cuenta del hecho el chofer y los pasajeros prestaron inmediatamente auxilio a la mencionada mujer, pero fué por entero inútil ya que la desgraciada falleció a pocos momentos.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades judiciales, y después de tomar declaración se permitió que el auto continuara la marcha, llegando a esta ciudad al anoecer.

* Ayer dejó de existir en San Juan las Fonts nuestro buen amigo D. Vicente Ginjaume, industrial, siendo su muerte muy sentida por todos, ya que por su laboriosidad, honradez y simpatía personal se hizo siempre acreedor á la estimación de sus convecinos. El acto del sepelio, efectuado esta mañana, se ha visto muy concurrido. Reciba la atribulada familia y muy especialmente su viuda, la señora maestra nacional de dicho pueblo, el testimonio de nuestro pesar.

* Los contratistas de obras de esta ciudad han celebrado dos reuniones en el salón de las Casas Consistoriales para tratar de la actual huelga de albañiles.

* Habiendo sido sustituido el repartidor de LA MONTAÑA, suplicamos a aquellos de nuestros abonados que no hayan recibido hoy en su domicilio el número presente, se tomen la molestia de pasar a recogerlo en la imprenta de D. Pedro Alzamora.

* Han sido nombrados «Caballers y Artistes», para la fiesta de la «empalayada» que con motivo del Corpus se celebrará el domingo y lunes en la Iglesia de San Esteban, los Sres. D. Fernando Plandiura y Oliveras y D. Antonio Coll y Aulí, y los jóvenes Juan Barnadas Fábregas y Ramón Mir Mas de Xexás.

* Habiendo acordado la Comisión de Gobernación la confección de doce trajes para los Maceros, Alguacil y Guardias Urbanos, se anuncia un concurso por quince días, contaderos desde el 27 del pasado Mayo, durante cuyo plazo se admitirán en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento las proposiciones u ofertas en pliego cerrado, advirtiéndose que dichos trajes han de ser en todo iguales a los que actualmente usan los referidos empleados.

* Hoy y mañana el vecino pueblo de Mieras celebrará con la acostumbrada solemidad la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con Oficios, procesión y demás actos religiosos. En la noche del domingo en la plaza de la Iglesia Parroquial, tendrá lugar una gran velada en la que tomarán parte varios elementos de dicha localidad, finalizando tan simpática fiesta con el disparo de un ramillete de fuegos de artificio.

Es muy digno de alabanza, el entusiasmo y buena voluntad de los señores Cura párroco y don Joaquín Planella amigos nuestros, que juntamente con otros señores han contribuido a organizar el mencionado festival religioso, quizás único en su clase en nuestra comarca.

* Han regresado de su viaje a Madrid, nuestros amigos D. Martín Casadevall, auxiliar de la Escuela Menor de Bellas Artes de esta Ciudad, y D. José Puig y Sala.

* Al objeto de tratar de las próximas elecciones de Diputados Provinciales, hemos recibido la visita del prestigioso Presidente del «Centro de Acción Monárquica» de Gerona, D. Ricardo Carbonell, y de nuestro querido amigo D. Ramón Puig y Ribas.

* El martes la sección de obreros curtidores del Sindicato Unico de Trabajadores, celebró reunión para tratar de asuntos de orden interior.

* *LO INCREIBLE comercio de calzado de todas clases. Calle de Clivillers, 18, Olot, (frente a la Banca Dorca).*

* La Comisión de Gobernación de este Excelentísimo Ayuntamiento convoca para esta noche a las nueve a todos los aficionados a las corridas de toros para tratar de celebrar las acostumbradas en los días señalados de las Fiestas de Nuestra Señora del Tura.

* Por falta de tiempo nos hemos visto imposibilitados de redactar la reseña de la sesión municipal celebrada ayer viernes, en la que se votó por unanimidad la proposición de dar un voto de censura al Alcalde por haber alojado en el Hospital de esta a los individuos de la benemérita que vinieron a Olot con motivo de las elecciones de Diputados a Cortes. Los amigos del Sr. Torras votaron la aludida proposición para demostrar que los votos de censura propuestos por los enemigos políticos no tienen valor alguno.

* *CHLORODONT da a los dientes un blanco deslumbrador.*

* Esta mañana ha fallecido en su domicilio de esta ciudad, el conocido propietario D. Juan Dou, a cuya familia le enviamos nuestro más sentido pésame.

* El Gobernador Civil ha dado orden al Director del Manicomio Provincial de Salt, para que sea admitido provisionalmente el presunto demente de esta ciudad llamado Esteban Feixas Albrich, cuyo expediente de reclusión se halla interrumpido por el incidente que promovió el Subdelegado de Medicina de este Partido.

REMITIDO
SR. D. DOMINGO PLANAS
OLOT

Campdevanol 30 de Mayo de 1923.

Muy Sr. mfo: Por la presente debo manifestarle mi agradecimiento por el feliz viaje efectuado desde esta al Monasterio de Montserrat y vice-versa, en un Auto «Fiat» de su propiedad conduciendo 30 pasajeros, que tanto por el material, como el choffer y conductor del expresado vehículo, son dignos de ostentar el crédito de su respetable casa.

En nombre de la «Agrupación» le transmito nuestra satisfacción que la puede hacer pública, interín quedo de Vd. atento Q. D. G. muchos años.

Por la «Agrupación»,
MIGUEL PLA, PBRE.
Párroco

Imprenta y Librería de P. Alzamora, Clivillers, 16.—Olot

GRAN RESISTENCIA

Fábrica Mecánica
d'ESPARDENYES

Cosit Americá

MIQUEL JUANOLA BENET

OLOT (GERONA)

DEMANEU SEMPRE

LES ESPARDENYES

JUANOLA



Perqué han tingut tanta acceptació a tot arreu?

PERQUE SON LES MELLORS

DE VENDA EN OLOT:

AL DETALL: Espardenyería de Joan Ferrarons, Major, 15

AL ENGROS: En el magatzém, Aigua, núm. 3

LLARGA DURADA

BANCA BUSQUETS

GERONA - FIGUERAS - OLOT

Horas de despacho: Días laborables de 9 a 13 y de 15 a 19. Ferias y mercados NO FESTIVOS servicio permanente o sea de 9 a 19.

VALORES - CUPONES - MONEDAS - GIROS
LIBRETAS DE AHORRO - CUENTAS CORRIENTES

ECONOMÍA-CASAS DE LA MAYOR FORMALIDAD-RESERVA

El aumento de capital se obtiene invirtiendo los AHORROS en valores sólidos y bien garantizados de responsabilidad y confianza absoluta que dan intereses del 5, 6 y 7 por ciento los cuales acumulados en menos de 12 años se convierten en CAPITAL DOBLE.

ESTOS VALORES SE ENCUENTRAN EN ESTA CASA los cuales entregamos en el acto y con póliza en las mismas condiciones que Barcelona.

CARLES BADIA

Pintor Decorador

TINC EL GUST DE PARTICIPAR A MA NOMBROSA CLIENTELA I AL PUBLIC EN GENERAL, QUE DES D'ARE, A MES DE VENDRE PAPERS PINTATS, TROBARAN EN AQUESTA CASA UN EXTENS ASSORTIT DE TOTA MENA DE COLORS, BARNISSOS, ESMALTS, PINTURES PREPARADES, COLES TUBUS AL OLI, PURPURINES, BROTXES PINCELLS, ETC., ETC.,

CARME, 1 (CASA PUJADOR)

OLOT

Liquits per a netejar mobles, treurer taques i pintures.

POSADA
AL SABRA
DE
SEVERO MESTRES

Carretera de Gerona, 4, 5 y May 12 - San Feliu de Guixols

Servicio esmerado y económico a la carta. Espaciosas y cómodas habitaciones para los señores pasajeros. Se sirve de comer de ocho mañana a nueve noche.

Precios reducidos